
第６回須賀川市教育委員会 会議 

・平成３０年６月２８日（木曜日） 

・市役所庁舎４階大会議室Ａ 

議事日程第１号 

          平成３０年６月２８日（木曜日）午前１０時００分 開議 

日程第１ 会期の決定 

日程第２ 教育長報告 

日程第３ 議案第25号 須賀川市教育支援委員会委員の委嘱について 

日程第４ 議案第26号 須賀川市教育支援委員会専門調査員の委嘱について 

 

 出席者（５人） 

      教育長            柳沼直三 

     １番委員          深谷敬一 

     ２番委員          小松英子 

     ３番委員          関根真吾  

     ４番委員          須田由利子 

 

説明のため出席した者 

     教育部長          佐藤忠雄 

     教育総務課長        和田 靖 

     学校教育課長        菅野哲哉 

     こども課長         鈴木行宏 

     生涯学習スポーツ課長    西澤俊邦 

     文化振興課長        祓川千寿 

          

事務局職員出席者 

     教育総務課課長補佐     古川一夫 

          学校教育課主任指導主事   渡辺和也 

     

○ 教育長（柳沼直三）第６回須賀川市教育委員会会議の開会を宣言し、議事に入

る。（午前１０時００分 開会） 

 

日程第１ 会期の決定 

 

○ 教育長（柳沼直三）会期を提案し、本日1日と決定する。 

 

 



日程第２ 教育長報告 

 

○ 教育長（柳沼直三） 

  それでは、私の方から前回の教育委員会会議以降の教育行政の状況等について、

報告をさせていただきます。 

   

１ ６月市議会定例会について 

須賀川市６月市議会定例会が、５月３１日（木曜日）から６月２１日（木曜日）ま

での２２日間にわたり開催され、記載しております教育委員会関連の提出案件２件

は、原案のとおり可決いただきました。  

また、６月１２日（火曜日）から１４日（木曜日）の３日間にわたり一般質問が行

われ、教育委員会関係では、一般質問で登壇された１３名の議員の内、６名の議員か

ら質問がありました。その答弁内容等につきましては、別添資料のとおりであります

ので、のちほどご覧いただければと思います。 
なお、概要について若干、説明いたしますが、小中一貫教育について、須賀川モデ

ルとはどのようなものなのか。特認校制度の導入はないのか。また、発達障がい児支

援について、どのような支援を行っているのか。さらには、学校図書館の活用につい

て、昨年度、全中学校区に配置した学校司書の指導効果はどうなのか。他の議員から

は通学路の安全対策について、どういった取組みを行っているのか。さらに、放課後

児童健全育成事業について、どのような状況であるのか。教育における保護者負担の

あり方で、教材費、給食費等の負担軽減についてはどうなのか。子育て環境の充実、

放課後児童クラブ館のあり方、子どもの居場所づくりについて、どのような考えを持

っているのか。ほかにも指定管理者制度について、特に児童クラブ館における館長の

兼務状況はどうなのか。また、他の議員からは、今年度から始まった外国語活動につ

いて、どのような状況であるのか。教諭の研修状況についてはどうなのか。さらに、

新潟のたいへん痛ましい事件を受け、須賀川市では児童・生徒の安全活動について、

どのような取組みが行われているのかなどが、教育委員会関連の一般質問の要旨で

あります。 
  

２ 第４７回交通安全鼓笛パレードへの参加御礼について 

去る５月２３日（水曜日）、多くの関係機関・団体のご協力をいただき、第４７回

交通安全鼓笛パレードを無事終了することができました。参加した児童の元気いっ

ぱいの演奏と行進、そして沿道では、市民の皆様からたくさんの声援を頂きまして、

子どもたちも自信を持って演奏し、たいへんいい経験になったことと思います。今回

の実施にあたりましては、学校からのアンケートを取っており、おおむね好評でした

が、細部については改善すべき点が当然ございますので、検証しながら来年度の実施

に向け、生かしてまいりたいと考えております。 



教育委員の皆様にもご出席いただき、誠にありがとうございました。 

 

３ 第８回須賀川市青少年人材育成海外派遣事業について 

今回で８回目を迎える須賀川市青少年人材育成海外派遣事業につきまして、６月

５日（火曜日）に結団式を実施しました。今年度は、少しでも日本の気候に近く、か

つ飛行機の搭乗時間を短くしたいという考えから、研修地をオーストラリア「シドニ

ー」から「ケアンズ及びその周辺」とし、８月１日（水曜日）から８月８日（水曜日）

までの８日間の日程で実施してまいります。 

なお、今年度の派遣生は７名、引率者は学校教育課 高橋英二指導主事、健康づく

り課 須釜奈々保健師の２名です。また、帰国後の報告会については、９月２４日

（月曜日）を予定しております。 

詳しくは、このあと学校教育課長より説明させますのでよろしくお願いします。 

 

４ 子育て支援アプリの運用開始について 

平成３０年６月１５日から子育て支援アプリ「すかがわ『てくてく』」の運用を開

始しました。子育て支援アプリは、専用のアプリケーション「母子手帳アプリ“母子

(ぼし)モ(も)”」を使い、スマートフォンなどで、母親や子どもの健康記録の管理や

子育て情報が収集できるシステムです。 

この名称につきましては、今年４月に開設しました「須賀川市子育て世代包括支援

センター（愛称：てくてく）と同様に、子どもたちが健やかに未来に向かって一歩一

歩成長していく姿と、親子が歩んでいく姿をイメージし、すかがわ「てくてく」とい

たしました。 

この使用方法でございますが、アプリをダウンロードし、アカウント登録、プロフ

ィール登録などを行えば、だれでも無料で利用できます。このアプリの提供により、

妊娠、出産、育児をサポートし、家族や地域とつながる安心の子育てを支援して参り

たいと考えております。 

 

○ 教育長（柳沼直三）日程第２ 教育長報告については了承願います。 

 

○ 教育長（柳沼直三）日程第３ 議案第25号 須賀川市教育支援委員会委員の委

嘱についてから日程第４ 議案第26号 須賀川市教育支援委員会専門調査員の委

嘱についてまでを議題とする。 

本件は、人事案件のため、須賀川市教育委員会会議規則第18条第１項の規定に

より秘密会として審議することを提案し、秘密会とすることを決定する。 

（事務局で入口を封鎖する。） 

 

          



日程第３ 議案第25号 須賀川市教育支援委員会委員の委嘱について 

 

○ 教育長（柳沼直三）日程第３ 議案第25号 須賀川市教育支援委員会委員の委嘱

についてを議題とし、事務局の説明を求める。 

 

○ 教育部長（佐藤忠雄）議案に基づき説明する。 

 

―――――――――――――――【非公開】――――――――――――――― 

 

○ 教育長（柳沼直三）異議なしと認め、議案第25号については、原案のとおり可

決する。 

 

日程第４ 議案第26号 須賀川市教育支援委員会専門調査員の委嘱について 

 

○ 教育長（柳沼直三）日程第４ 議案第26号 須賀川市教育支援委員会専門調査

員の委嘱についてを議題とし、事務局の説明を求める。 

 

○ 教育部長（佐藤忠雄）議案に基づき説明する。 

 

―――――――――――――――【非公開】――――――――――――――― 

 

○ 教育長（柳沼直三）異議なしと認め、議案第26号については、原案のとおり可

決する。 

         

以上により、本日の日程を終了し、第６回須賀川市教育委員会会議の閉会を宣言す

る。 

（午前１０時１５分 閉会）  



（ 平 成 ３ ０ 年 第 ６ 回 分 ） 

 

●閉会後の意見交換事項（午前１１時１０分 終了） 

 

１ 平成３０須賀川市教育センター研修講座について 

    （菅野学校教育課長説明） 

２ 第８回須賀川市青少年人材育成海外派遣事業の旅行日程等について 

   （菅野学校教育課長説明） 

３ 平成３０年度学校訪問（計画訪問・管理訪問）の日程について 

（菅野学校教育課長説明） 

４ 平成３０年度学校給食施設訪問について 

    （菅野学校教育課長説明） 

５ 平成３０年度児童福祉月間訪問結果について 

    （鈴木こども課長説明） 

６ 第６５回須賀川市夏季少年健全育成球技大会について 

    （西澤生涯学習スポーツ課長説明） 

７ 平成３０年度須賀川市青少年健全育成推進大会兼第１５回「少年の主張大会」に 

 ついて 

    （西澤生涯学習スポーツ課長説明） 

８ 史跡上人壇廃寺跡保存活用計画の策定について 

    （祓川文化振興課長説明） 

９ 文化センター耐震補強工事に伴う休館について 

    （祓川文化振興課長説明） 

 

 


